
大学生みらいトーク　アンケート集計

■日時　令和２年８月２３日（日）９：３０～１２：００
■場所　東員町総合文化センター　第１，２講習室
■参加者　１８名（高校生　１２名、ファシリテーター２名、町長、事務局３名）

Ｑ１　あなたのお住まいについてお答え下さい
①神田地区　　②稲部地区　　③三和地区　　④笹尾西地区　　⑤笹尾東地区　　⑥城山地区　　⑦その他

① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦
5 2 2 1 0 1 0

Ｑ２　みらいトークの参加理由についてお答えください。（複数回答可）
①内容に興味があったから
②知人に誘われたから
③その他（　　　）

① ② ③
1 10 0

Ｑ３　町長の「東員町総合計画とSDGｓ」についての話は分かりやすかったですか。
①よく分かった
②少し分かった
③あまり分からなかった
④よく分からなかった

① ② ③ ④
9 2 0 0

理由
・今まで東員町について知らない事が多かったので、総合計画でいろいろな取組をしているのが初めて
知った自分にも理解しやすかった。
・実際の取り組み事例が知れて良かった。
・SDGｓをはじめ全く知らなかったが、自分にも関係していて、やれることがあることを学んだ。また、東員町の
ぶどう、ブルーベリーの存在を知れて良かったと思っています。
・パワーポイントと一緒に説明して下さったので分かりやすかったです。
・SDGｓについて少し勉強したことがあり、写真もあって分かりやすかった。動画がとても理解しやすかったです。
・一人ひとりが自分にできることを見つけ取り組んでいく大切さを実感した。「誰ひとり取り残さない」と
お話しされていた町長さんのお言葉が印象に残っている。
・動画を交えたお話で最後まで集中して聞くことができた。
・自分が知らなかった東員町のこと、SDGｓがどういう取り組みか分かったから
・SDGｓについては少し知っていましたが東員町自体がどう取り組んでいるのかということを噛み砕いて説明して
いただいたから
・身近な話題から話が広がったため

資料４



Ｑ４　「東員町のみらい」を考えるワークショップを行いましたがいかがでしたか。

また選択した理由をお聞かせください。
①大変満足
②満足
③不満
④大変不満

① ② ③ ④
5 6 0 0

（理由）
・周りの人たちの意見を聞くことができた。自分自身も東員町のみらいについて考えることができた。
１つの話題から広がっていき、自分とはまた違った視点や考え方を知ることが出来て良かった。
・同世代の人たちとの意見交換ができて良かった。自分が考え付かない事が聞けて、より自身の思考の
幅が広がった。
・東員町がこれから頑張っていく目指していく目標（SDGｓ）について理解できた。自分も保育者として
この東員町をより良いものにしていきたいと強く感じた。
・同年代の子達と話して、自分が気づかなかったことをたくさん知れた。
・東員町の町民として東員町のこれからを考えられる良い機会となりました。おからの出ない大豆の生産と
いうことを初めて知りました。東員町から世界へもっと発信していけるようなことが増えると良いなと思いました。
・様々な意見を聞くことができたし、聞いてもらいやすい、意見を出しやすい環境だった。
・自分の意見、ほかの人の意見を聞いたり言えたりする場があることを知れて良かった。
・ワークショップに参加できて良かったです。今日考えたことや議論したことが形になるのか少し不安です。
・さまざまな人の意見を聞くことでたのしく思っています。高校生の時も、いなべ総合学園で同じようなことが
ありましたが、自分の住んでいる東員について話すことができたのでとてもよかったと思います。
・ファシリテーターの方が進行してくれたため、スムーズに議論が進んだ。
・同じ世代の人たちと、住んでいる地域の良いところや、もっと良くなるところを共有できたのが良かったです。

Ｑ５　今回の高校生みらいトークに参加して印象に残ったこと、気づいたことなどをご自由に

記入してください。
・グループワークのやり方が良かった、意見を発表しやすい雰囲気
・以前、似たようなミーティングに参加させていただいたときは様々な年代の方から東員町についての知識や
考え方を学べたが、今回は個人によって様々な観点があることに気が付いた
・自分ができることから始めようと感じた。小さなことから、ちょっとしたことの積み重ねが大切だと感じた。
・東員町のことをあまり知らなかったと気づき、勉強できて良かったです。
・年齢の近い人たちと交流することで様々な意見が聴けて良かったです。また、話しやすい空気を作って
いただいた職員の佐藤さんはさすがだと思いました。私もそのような人になりたいです。
・近畿で移住先がトップなこと。３分の1が農地なこと。東員町の未来を考えてくれる人が多いこと。
・東員町のことについて改めて知ることができて良かった。
・人口が減ると見ているが、今は転入者が多く増えていることが嬉しかったです。
・東員町には様々な良いところがあることを再確認できた気がしました。今からできることはたくさんあることを
知ったので、これからできるだけ行動できるようにしていかなくてはならないと思いました。
本当にありがとうございました。
・総花的ではなく、東員町民のニーズに沿った計画を策定するという考え方が良いと思った。
・皆がこの東員町を良くしていただきたいというのが伝わってきたのが良かったです。


